
EDISI RABU, 05 MARET 2025 H A R I A N

anjir	mengepung	sejumlah	wilayah	di	Jakarta,	Bogor,	Depok,	Tangerang,	hingga	Bekasi	(Jabodetabek)	Selasa	(4/3/2025).	Di	Jakarta	Selatan	dan	Jakarta	BTimur	323	unit	rumah	dan	1.251	jiwa	terdampak	kejadian	ini.	Kemudian	sebanyak	140	unit	rumah	di	Kota	Bekasi	dan	15	unit	rumah	di	Kabupaten	

Bekasi	terendam	banjir.	Ada	sekitar	16.000	orang	terdampak	di	Bekasi.	Belum	ada	laporan	korban	jiwa,	tapi	seorang	pria	berinisial	A	(46	tahun)	

dilaporkan	hilang	terbawa	arus	banjir	aliran	Kali	Bekasi	di	wilayah	Kecamatan	Jatiasih.	Selanjutnya,	sebanyak	350	unit	rumah	terdampak	banjir	di	Pagedangan,	

Kabupaten	Tangerang,	Banten.	Selain	itu	banjir	juga	merendam	15	titik	di	sejumlah	kecamatan	di	Kota	Depok,	Jawa	Barat.	Kondisi	parah	juga	terjadi	di	Bogor.	

Sebanyak	204	unit	rumah	terdampak,	24	unit	rumah	rusak	ringan,	satu	unit	rumah	rusak	sedang,	16	unit	rumah	rusak	berat,	satu	unit	jembatan	putus	dan	satu	

unit	 fasilitas	pendidikan	 terdampak.	Tak	hanya	 itu,	hujan	deras	 telah	memicu	11	 tanah	 longsor	di	Kabupaten	Bogor	yang	menyebabkan	2	warga	 tewas.	

Bagaimana	 dengan	wilayah	 Indonesia	 lainnya?	 Badan	Meteorologi,	 Klimatologi,	 dan	 Geo�isika	 (BMKG)	mengeluarkan	 peringatan	 dini	 pada	 besok	 Rabu	

(5/3/2025)	dan	Kamis	(6/3/2025).	Ada	7	wilayah	berpotensi	hujan	sangat	lebat	yaitu	Kalimantan	Selatan,	Kalimantan	Timur,	Kalimantan	Utara,	Lampung,	

Sulawesi	Utara,	Sumatra	Selatan	dan	Sumatra	Utara.	Bila	memang	siklus	5	tahunan	seperti	yang	diungkapkan,	kenapa	tak	ada	antisipasi	jauh-jauh	hari?	

Baca	Hal	11....
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Hujan Sedang - Lebat

Rabu, 5 Maret 2025

-	Aceh

-	Banten

-	Bengkulu

-	DI	Yogyakarta

-	Gorontalo

-	Jawa	Barat

-	Sulawesi	

Tenggara

-	Maluku

-	Sumatera	Barat

-	NTB

-	NTT

-	Papua

-	Papua	Barat

-	Riau

-	Sulawesi	Barat

-	Sulawesi	Selatan

-	Sulawesi	Tengah

-	Sumatera	Selatan

-	Jambi

-	Jawa	Tengah

-	Jawa	Timur

-	Kalbar

-	Kalteng

-	Maluku	Utara

-	Kep.Riau

-	Kep.	Bangka	

Belitung

Hujan Sedang - Lebat

Kamis, 6 Maret 2025

-	Aceh

-	Banten

-	Bengkulu

-	Jakarta

-	Gorontalo

-	Jawa	Barat

-	Jawa	Tengah

-	Jawa	Timur

-	Lampung
-	Maluku
-	Maluku	Utara
-	NTB
-	NTT
-	Papua	Barat
-	Riau
-	Sulsel
-	Sultra
-	Sulut
-	Sumbar
-	Sumsel
-	Jambi

-	Kalbar

-	Kalsel

-	Kalteng

-	Kaltim

-	Kaltara

-	Kepulauan	

Bangka	Belitung

-	Kep.	Riau

Hujan Lebat - Sangat Lebat

Rabu, 5 Maret 2025

-	Kalimantan	Selatan

-	Kalimantan	Timur

-	Kalimantan	Utara

-	Lampung

-	Sulawesi	Utara

-	Sumatra	Selatan

-	Sumatra	Utara

Hujan Lebat - Sangat Lebat

Kamis, 6 Maret 2025

-	Kalimantan	Timur

-	Kalimantan	Utara

-	Papua

-	Sulawesi	Barat

-	Sulawesi	Tengah

-	Sumatra	Utara

Peringatan Dini BMKG

Banjir merendam sejumlah wilayah 

di Kota Bekasi, Jawa Barat, Selasa (4/3/2025) 

akibat hujan dengan intensitas tinggi sejak 

Senin (3/3/2025). (Antara)
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J A K A R TA - M e n t e r i  A g a m a 
Nasaruddin Umar memberi kabar 
kurang bagus terkait musim haji 
2025. Sejauh ini sudah ada 154.173 
jamaah dari 203.320 total kuota yang 
melakukan pelunasan. Namun dari 
data tersebut rupanya ada 13.897 
ca lon jamaah yang t idak  lo los 
verifikasi.

“Kemudian verifikasinya, lolos 
verifikasi 136.030 orang atau 88,23 
persen dari data yang masuk, belum 
lolos verifikasi karena beberapa hal 
itu 13.897 atau 9,01 persen dari data 
yang masuk,” kata Nasaruddin Umar 
saat rapat bersama Komisi VIII DPR 
RI, Selasa (4/3/2025).

Nasaruddin tidak menjelaskan 
lebih lanjut bagaimana nasib belasan 
r i b u  j a m a a h  y a n g  t i d a k  l o l o s 
verifikasi.

Dalam paparannya ia mengatakan 
pihaknya sedang menggenjot proses 
verifikasi agar rampung sebelum 
masa penerbitan visa di Arab Saudi 
habis 18 April 2025 mendatang.

“Tentu kami sedang melakukan 
percepatan ya, sekalipun bulan suci 
ramadan tapi kami tetap memberikan 
tekanan kepada seluruh aparat kami 
s u p a y a  s e s e g e r a  m u n g k i n 
menyelesaikan urusan ini,” katanya.

Lebih lanjut mengenai hal ini, 
Ketua Komisi VIII Marwan Dasopang 
m e m i n t a  p e m e r i n t a h  u n t u k 
melakukan pendampingan pada 
ca lon jamaah yang t idak  lo los 
verifikasi .  Ia mendorong untuk 
diberikan kesempatan lanjutan untuk 
mendaftar.

“Hanya kita menduga bahwa 
administrasinya t idak lengkap, 
umpamanya salah tanggal tanggal 
kelahiran, salah nama tentang huruf-
huruf, ya kira-kira begitu itu menjadi 
problem di dalam pem-visaan, karena 
nanti akan sulit masuk kalau salah, 
karena itu pasti ada kesempatan 
berikutnya,”  kata Marwan saat 
d i t e m u i  u s a i  r a p a t ,  S e l a s a 
(4/2/2025).

M a r w a n  p u n  m e m i n t a 
pemerintah untuk mendampingi 
proses pelunasan agar kasus calon 
jamaah tidak lolos verifikasi ini bisa 
diminimalisasi.

“itu kan yang disebutkan 13 ribu 
itu dari jemaah yang sudah melunasi. 
Selain yang tidak melunasi itu masih 
ada yang belum melunasi,” katanya.

“Nah ini yang perlu diantisipasi. 
Di dalam sejarah perhajian kita, ada 
sekitar 2 ribuan kuota yang tidak 
termanfaatkan, karena berbagai hal,” 
sambungnya.

Selain itu Marwan juga meminta 

p e m e r i n t a h  u n t u k  m e l a k u k a n 
pendampingan psikologis kepada 
jamaah yang tidak lolos verifikasi, 
khususnya yang tidak lolos karena 
syarat kesehatan dan tidak memiliki 
kesempatan untuk daftar haji.

“Apalagi kan ini menyangkut 
jamaah dari berbagai daerah terkait 
dengan tertolak ini  kan secara 
p s i k o l o g i s  t i d a k  m u d a h  b a g i 
mereka,”katanya.

Perjuangkan	Tambahan	
Kuota	Pendamping	

Si sisi lain, Menag Nasaruddin 
Umar meminta tambahan kuota 
pendamping jamaah haji Indonesia 
kepada Menteri Haji dan Menteri 
Kesehatan Arab Saudi .   "Kami 
memberikan alasan yang sangat 
masuk akal, bahkan juga menteri 
h a j i n y a  d a n  j u g a  m e n t e r i 
kesehatannya kemarin juga kami 
yakinkan bahwa betapa perlunya 
k a m i  m e n d a p a t k a n  t a m b a h a n 
pendamping ini," kata Menag dalam 
paparannya. 

Nasaruddin menegaskan Indonesia 
akan memperjuangkan kuota bagi 
pendamping jemaah haji. "Kami juga 
perjuangkan ke pemerintah Saudi 
Arabia agar pendamping haji ini 
jangan hanya sekitar 2.000 seperti 
y a n g  m e n j a d i  k e t e n t u a n 
internasionalnya," tegasnya. 

Penambahan pendamping jamaah 
haji perlu karena Kementerian Agama 
memperkirakan ada sekitar 1.000 
hingga 1.500 jemaah di tahun ini yang 
termasuk kategori lansia, risiko 
tinggi, dan difabel. Selain itu, ia 
menilai jika jumlah petugas haji 
ditambah, tentu akan memudahkan 
tugas pemerintah Saudi Arabia dalam 
mengawasi jamaah. 

Terlebih, ada potensi kendala 
bahasa lantaran jemaah Indonesia 
tidak fasih berbahasa Arab jika 
diawasi petugas asal Arab Saudi.   

"Jadi saya yakinkan betul bahwa 
sesungguhnya penambahan kuota 
tambahan untuk pendamping haji ini 
akan meringankan beban aparat dan 
pemerintahan Saudi Arabia sendiri," 
ucapnya.

Dia juga menilai jumlah petugas 
h a j i  b e r d a m p a k  p a d a  t i n g k a t 
pelayanan ibadah haji. "Makin banyak 
petugas haji, kita berharap semakin 
bagus pelayanannya. Logikanya, 
semakin kurang petugas haji, itu 
berpotensi untuk meningkatkan 
risiko," katanya lagi. 

T e r k a i t  b u k u  m a n a s i k , 
ditargetkanndapat didistribusikan 
usai libur Idul Fitri 1446 Hijriah/2025 
Masehi. Dikatakan saat ini buku 
tengah dalam proses percetakan 
dengan beberapa revisi dan tambahan 
materi.

“ K a m i  s u d a h  b e r h a s i l 
menyelesaikan revisi buku manasik 
haji. Selanjutnya akan masuk proses 
percetakan. Target kami, usai libur 
Idul Fitri atau di bulan Syawal buku ini 
sudah bisa didistribusikan kepada 
jamaah secara bertahap," kata Dirjen 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
Ke m e n a g  H i l m a n  L a t i e f  d a l a m 
keterangannya di Jakarta, Selasa 
(4/2/2025).

Hilman mengatakan sesuai arahan 
Menteri Agama Nasaruddin Umar, 
buku manasik haji yang diterbitkan 
Kemenag kali ini telah dilengkapi 
dengan penjelasan terkait dengan 
filsafat dan makna spiritual ibadah 
haji.

Penyempurnaan ini bertujuan agar 
jamaah calon haj i  memperoleh 
pemahaman yang lebih komprehensif 
tentang ibadah haji.

"Sementara untuk proses manasik- 
nya, sudah mulai dilaksanakan juga di 
daerah-daerah. Kemarin dimulai saat 
Pak Menteri memberikan arahan 
kepada para narasumber manasik 
haji," ujar Hilman Latief.

Menanggapi hal tersebut, Menag 
N a s a r u d d i n  U m a r  k e m b a l i 
mengingatkan jajarannya untuk 
mempersiapkan penyelenggaraan haji 
tahun ini dengan teliti.

"Saya ingatkan lagi, kita harus 
serius menyiapkan perhajian ini. 
Siapkan dengan detil," kata Menag.

Menurut Menag, buku manasik 
haji menjadi panduan bagi jamaah 
calon haji Indonesia. Sehingga, apabila 
prosesnya telah rampung, diharapkan 
agar langsung didistribusikan.

"Harus diupayakan agar segera 
dapat didistribusikan agar jemaah 
ada kesempatan untuk mempelajari 
bagaimana meraih haji mabrur, dan 
bagaimana cara merawatnya," kata 
Menag.(wid, ant, rls/dya)

Menag Kabarkan 13.987 Calon Jamaah Haji 2025 

Tak Lolos Verifikasi
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Menteri	Agama	Nasaruddin	Umar	ketika	rapat	kerja	Komisi	VIII	DPR	RI	yang	membahas	persiapan	haji	2025,	
di	Gedung	Nusantara	II,	Komplek	DPR	RI,	Senayan	Selasa	(4/3/2025).ist

a. Embarkasi Aceh sebesar	Rp46.922.333,00	

b. Embarkasi Medan sebesar	Rp47.976.531,00

c. Embarkasi Batam sebesar	Rp54.331.751,00	

d. Embarkasi Padang sebesar	Rp51.781.751,00	

e. Embarkasi Palembang sebesar	Rp54.411.751,00
 
f. Embarkasi Jakarta (Pondok Gede dan Bekasi) 

sebesar	Rp58.875.751,00	

g. Embarkasi Solo sebesar	Rp55.478.501,00	

h. Embarkasi Surabaya sebesar	Rp60.955.751,00

i. Embarkasi Balikpapan sebesar	Rp57.235.421,00
	
j. Embarkasi Banjarmasin sebesar	Rp59.331.751,00
	
k. Embarkasi Makassar sebesar	Rp57.670.921,00

l. Embarkasi Lombok sebesar	Rp56.764.801,00	

m. Embarkasi Kertajati sebesar Rp58.875.751,00

Besaran Bipih Jamaah Haji: 

a. Embarkasi Aceh sebesar	Rp80.900.841,00

b. Embarkasi Medan sebesar	Rp81.955.039,00	

c. Embarkasi Batam sebesar	Rp88.310.259,00
 
d. Embarkasi Padang sebesar	Rp85.760.259,00

e. Embarkasi Palembang sebesar	Rp88.390.259,00

f. Embarkasi Jakarta (Pondok Gede dan Bekasi) 

sebesar	Rp92.854.259,00	

g. Embarkasi Solo sebesar	Rp89.457.009,00	

h. Embarkasi Surabaya sebesar	Rp94.934.259,00	

i. Embarkasi Balikpapan sebesar	Rp91.213.929,00

j. Embarkasi Banjarmasin sebesar	Rp93.310.259,00	

k. Embarkasi Makassar sebesar	Rp91.649.429,00	

l. Embarkasi Lombok sebesar	Rp90.743.309,00

m. Embarkasi Kertajati sebesar	Rp92.854.259,00

Besaran Bipih PHD dan 

Pembimbing KBIHU: 
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Kasus Pertamax Oplosan, 
DPR Soroti Tanggung Jawab Menteri BUMN

pers pada Selasa (4/3/2025).

Kerugian	Konsumen	Rp	47	M/	Hari
Center of Economic and Law 

Studies (Celios) meminta pemerintah 
menghitung kerugian masyarakat 
dalam dugaan korupsi BBM di PT 
Pertamina, selain kerugian negara. 
Direktur Ekonomi Celios, Nailul Huda, 
menyoroti potensi consumer loss, di 
mana masyarakat membayar lebih 
mahal untuk BBM RON 92 yang 
sebenarnya berkualitas RON 90.

H u d a  m e n ye b u t  s e l a m a  i n i 
pemerintah hanya fokus menghitung 
kerugian negara.  "Namun tidak 
menghitung kerugian masyarakat 
sebagai konsumen," kata Huda.

Celios memperkirakan kerugian 
yang dialami konsumen bisa mencapai 
Rp 47 miliar per hari akibat perbedaan 
tersebut. Jika dihitung per tahun, 
angka tersebut mencapai Rp 17,4 
triliun.

Kerugian yang dialami masyarakat 
juga berpotensi mengurangi nilai 
P ro d u k  D o m e s t i k  B r u to  ( P D B ) 
Indonesia. "Karena dana masyarakat 
yang seharusnya bisa dibelanjakan 
untuk keperluan lainnya, justru 
digunakan untuk menambah selisih 
harga," ujar Huda.

Berdasarkan permasalahan di 
atas, sejak 26 Februari 2025, LBH 
Jakarta dan CELIOS telah membuka 
pos pengaduan secara daring bagi 
warga yang terdampak dugaan 
pengoplosan RON 92 (Pertamax). 
Hi n g ga  h a r i  i n i ,  se b a nya k  426 
pengaduan telah diterima dari 
masyarakat yang merasa terdampak.

Selain melalui daring, posko 
pengaduan luring juga dibuka mulai 
28 Februari  2025.  Langkah ini 
diharapkan dapat  memberikan 
k e m u d a h a n  b a g i  wa r g a  u n t u k 
berpartisipasi serta bersama-sama 
mendorong pemulihan hak mereka 
sebagai konsumen utama BBM.

“Pos pengaduan ini diperlukan 
untuk mendalami dan mempelajari 
dampak yang timbul dari kejadian ini,” 

kata Direktur LBH Jakarta Fadhil 
Alfathan. 

Fadhil menyampaikan bahwa 
posko pengaduan daring telah dibuka 
sejak 26 Februari 2025. Namun, LBH 
Jakarta berencana memperluas akses 
dengan memfasilitasi warga yang 
ingin melaporkan langsung. Dengan 
adanya posko ini, Fadhil berharap 
dapat ditempuh langkah bersama 
untuk memulihkan hak masyarakat 
jika terbukti ada kerugian akibat 
Pertamax oplosan. 

Dalam satu pekan terakhir, LBH 
Jakarta menerima laporan tersebut 
secara daring dan luring. "Kami sudah 
menerima 590 laporan," katanya. 

Apabila pengoplosan itu terbukti 
b e n a r ,  L B H  J a k a r t a  a k a n 
menjembatani masyarakat untuk 
m e m u l i h k a n  h a k  m e r e k a  a t a s 
kerugian dari tindak rasuah para bos 
di Pertamina itu. “Ini kan bukan cari 
sensasi, demi cari kebenaran dan 
dorong keadilan,” ujar Fadhil.(din, rls, 
ist, wid/dya)

d i r a s a k a n  o l e h  k o n s u m e n . 
Ke p e rc aya a n  m e re ka  te rh a d a p 
Pertamina semakin menurun, yang ini 
tentu menjadi perhatian kita bersama 
untuk kita perbaiki,” ungkap Mufti. 

Legislator dari Dapil Jawa Timur II 
itu berharap Pertamina bisa segera 
m e m p e r b a i k i  d i r i  u n t u k 
mengembalikan kepercayaan publik.  
“Kepercayaan publik sudah semakin 
berkurang terhadap Pertamina. Ini 
yang harus kita kembalikan bersama-
sama, ini menjadi PR bagaimana kita 
diskusikan agar kemudian masyarakat 
bisa kembali  percaya terhadap 
Pertamina,” ucap dia.

K e m e n t e r i a n  P e r d a g a n g a n 
(Kemendag) memanggil pimpinan PT 
Pertamina Patra Niaga untuk meminta 
kejelasan kasus pengoplosan bahan 
bakar minyak (BBM) yang dijual 
sebagai produk Pertamax yang dijual 
di SPBU Pertamina, Senin (3/3/2025).

Direktur Jenderal Perlindungan 
Konsumen dan Tertib Niaga (PKTN) 
K e m e n d a g  M o g a  S i m a t u p a n g 
mengatakan, pemanggilan ini adalah 
salah satu bentuk perlindungan 
ko n s u m e n  m e l a l u i  p e m b i n a a n 
terhadap pelaku usaha.

Dalam pertemuan ini, Kemendag 
diwakili oleh Direktur Pemberdayaan 
Konsumen Direktorat Jenderal PKTN 
Kemendag Rihadi Nugraha.

M e n u r u t  R i h a d i ,  ko n s u m e n 
memiliki hak atas informasi yang 
benar, jelas, dan jujur mengenai 
kondisi dan jaminan barang dan/atau 
jasa.

Perlindungan konsumen dijamin 
pemerintah melalui Undang-Undang 
N o m o r  8  Ta h u n  1 9 9 9  t e n t a n g 
Perlindungan Konsumen Pasal 4 huruf 
(c).

"Apabila dugaan isu ini benar, 
a r t i n y a  p e l a k u  u s a h a  t i d a k 
melaksanakan kewajibannya seperti 
yang tertera pada Pasal 7 huruf (b), 
yakni tidak memberikan informasi 
yang benar, jelas, dan jujur mengenai 
kondisi dan jaminan barang dan/atau 
jasa," kata Rihadi dikutip dari siaran 

JAKARTA- DPR RI mendesak adanya 
pertanggungjawaban dari Menteri 
BUMN Erick Thohir terkait kasus 
korupsi PT Pertamina Patra Niaga 
yang ditaksir merugikan negara 
mencapai Rp193,7 triliun tersebut. 

“Soal apakah hal itu akhirnya 
melibatkan Kementerian BUMN atau 
tidak, kita serahkan sepenuhnya hal 
tersebut di ranah pro justisia oleh 
Kejagung,” jelas Anggota Komisi VI 
DPR RI Fraksi Partai Nasdem Asep 
Wahyuwijaya, Selasa (4/3/2025).

Lebih jauh,  Asep menekankan, 
pentingnya Kejagung menuntaskan 
momentum terungkapnya kejahatan 
yang dilakukan secara terstruktur dan 
sistematis di lingkungan Pertamina ini 
sampai ke akar-akarnya. Termasuk 
siapa saja yang diduga terlibat.

“ K a r e n a  m o d u s  o p e r a n d i 
kejahatan luar biasa yang dilakukan 
para pejabat Pertamina ini merugikan 
negara dan rakyat secara sekaligus. 
Membobol  subsidi  dan menipu 
rakyat,” ungkap dia.

A s e p  p u n  m e n e k a n k a n , 
pengungkapan perkara mega korupsi 
di Pertamina oleh Kejagung juga harus  
dilakukan secara fundamental. Hal ini, 
tegas Asep, perlu dilakukan untuk 
mendorong pembersihan mafia migas 
di Pertamina.

“Menciptakan keadaan baru yang 
jauh lebih proper bagi Pertamina agar 
ke depannya Pertamina bisa betul-
betul memberikan sumbangsih untuk 
negara dan menguntungkan rakyat 
Indonesia. Kepercayaan publik harus 
dikembalikan,” pungkas Asep.

Senada, Anggota Komisi VI DPR RI 
dari Fraksi PDI-P, Mufti Aimah Nurul 
A n a m ,  m e n d o r o n g  P e r t a m i n a 
memberikan kompensasi kepada 
masyarakat yang dirugikan imbas 
kasus dugaan korupsi tata kelola 
minyak mentah dan produk kilang 
pada PT Pertamina Subholding dan 
Kontraktor Kontrak Kerja Sama 
(KKKS) tahun 2018-2023.

“ M a ka  ka m i  u s u l ka n  s e m u a 
konsumen yang terkait dengan hal ini, 
ya n g  m e ra s a  d i r u g i ka n ,  u n t u k 
b a g a i m a n a  m e r e k a  d i b e r i k a n 
kompensasi, kalau itu memang benar-
benar terjadi,” kata Mufti. 

Hal ini diusulkannya usai jajaran 
anggota Komisi VI DPR dari PDI-P 
m e l a k u k a n  s i d a k  p a d a  S e n i n 
(3/3/2025) di SPBU Pertamina, 
Palmerah Utara,  Jakarta,  untuk 
mengecek kualitas dan ketersediaan 
BBM. 

Dari sidak tersebut, ia menemukan 
adanya kekecewaan dan kekhawatiran 
masyarakat akibat kasus dugaan 
korupsi di Pertamina, yang disebut 
merugikan negara sekitar Rp 193,7 
triliun. “Ternyata betul, keresahan 

Antrean	di	SPBU	Shell	mendadak	ramai	dan	jadi	'primadona'	masyarakat	usai	mencuat	isu	BBM	oplosan.(dok)

Profil 3 Subholding 
Pertamina 
Terjerat Korupsi 

Adalah subholding commercial dan trading 

Pertamina. Perseroan menjalankan rantai 

kegiatan bisnis hilir Pertamina mulai dari 

penerimaan, penimbunan, serta penyaluran 

produk bahan bakar minyak (BBM), elpiji 

atau liquid petroleum gas (LPG), pelumas, 

dan petrokimia. Sejak 13 Juni 2020, 

Pertamina Patra Niaga ditunjuk sebagai 

subholding commercial  dan trading 

Pertamina.

PT Pertamina Patra Niaga

P T  K P I ,  s u b h o l d i n g  R e f i n i n g  & 

Petrochemical Pertamina, didirikan pada 13 

November 2017 untuk mengelola investasi 

d a n  m e ga p roye k  p e n g o l a h a n  s e r t a 

petrokimia. Pada 28 November 2017, KPI 

mendirikan PT PRPP untuk proyek NGRR 

Tuban. Dua tahun kemudian, pada 7 Mei 

2019, KPI mendirikan PT KPB untuk 

mengelola proyek RDMP RU V Balikpapan.

PT Kilang Pertamina 
Internasional

PT PIS, subholding Integrated Marine 

Logistic (IML) Pertamina, mengelola bisnis 

pelayaran, jasa kelautan, dan logistik. Setiap 

tahun, PIS mengangkut 1,5 juta KL minyak 

dan produk energi. Dilengkapi lebih dari 

400 kapal, 6 terminal bahan bakar dan elpiji, 

serta 140 pelabuhan, PIS bermula dari anak 

usaha PT Petrokimia Gresik (2016) dan 

resmi menjadi subholding IML Pertamina 

pada Agustus 2021.

PT Pertamina 
International Shipping



Bermasalah! 6 Perusahaan Asuransi 
Masuk Pengawasan Khusus OJK 

JAKARTA-Otoritas Jasa Keuangan 
(OJK) mencatat ada enam perusahaan 
asuransi yang bermasalah dengan 
ko n d i s i  ke u a n g a n nya .  Ke p a l a  
Eksekutif Pengawas Perasuransian, 
Penjaminan, dan Dana Pensiun OJK, 
Ogi Prastomiyono, mengungkapkan 
keenam perusahaan tersebut saat ini 
sedang dalam pemantauan khusus 
dari OJK. 

“OJK terus melakukan upaya 
m e n d o r o n g  p e n y e l e s a i a n  
permasalahan pada Lembaga Jasa 
Keuangan melalui pengawasan khusus 
yang sampai dengan 25 Februari 2025 
terdapat 6 perusahaan asuransi dan 
reasuransi,” kata Ogi saat konferensi 
pers Rapat Dewan Komisioner 
Bulanan (RDKB) OJK secara virtual, 
Selasa (4/3/2025).

Pengawasan tersebut agar enam 
perusahaan asuransi dan reasuransi 
itu bisa membenahi kondisi ke-
uangannya masing-masing. “Tujuan-
nya agar perusahaan dapat memper- 
baiki kondisi keuangannya untuk ke-
pentingan pemegang polis,” terang Ogi.

Pada periode 1 sampai dengan 25 
Februari 2025, OJK telah memberikan 

sanksi administratif kepada Lembaga 
Jasa Keuangan (LJK) di sektor PPDP 
sebanyak 60 sanksi. Ogi merinci, 45 
sanksi peringatan atau teguran dan 15 
sanksi denda yang dapat diikuti dengan 
sanksi peringatan atau teguran.

Ogi membeberkan aset industri 
asuransi per Januari 2025 naik 2,14 
persen secara year on year (yoy) 
menjadi Rp 1.146,47 triliun. Total aset 
asuransi komersil mencapai Rp 
925,91 triliun atau naik 2,53 persen 

yoy dan aset asuransi non-komersil Rp 
220,56 triliun atau tumbuh 0,55 
persen yoy.

Ogi menuturkan pendapatan 
premi asuransi komersil pada periode 
Januari 2025 mencapai Rp 34,76 
triliun atau turun 4,10 persen yoy. 
Terdiri dari premi asuransi jiwa 
sebesar Rp 19,14 triliun atau 10,39 
persen yoy dan premi asuransi umum 
dan reasuransi yang menurun 17,40 
persen yoy.(wid, rls/dya)

4 Rabu, 05 Maret 2025
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Terbongkarnya Praktik 

Curang Pengoplosan Gas Elpiji 3 Kg di Jombang
dilakukan kurang lebih dua bulan dari 
akhir tahun 2024 sampai saat ini," 
ungkapnya.

Adapun barang bukti  yang 
diamankan satu unit mobil pick up 
merk Daihatsu Grand, LPG 3 Kg total 
140 kondisi kosong, LPG 3 Kg 62 
kondisi isi, LPG 12 Kg 52 kondisi 
kosong, LPG 12 Kg 18 kondisi isi, LPG 
50 Kg 18 kondisi kosong, LPG 50 Kg 18 
kondisi isi, satu buah tang, Seratus 
buah segel tabung 12 Kg dan tiga puluh 
buah segel tabung 50 Kg, satu plastik 
kecil seal karet merah LPG 3 Kg, satu 
kresek bekas segel LPG 3 Kg, dua buah 
timbangan digital merk ACS dan 
Voltron, dua puluh buah alat pemindah 
gas sebagai media suntik tabung LPG 
12 Kg, dan sembilan buah alat 
pemindah gas sebagai media suntik 
tabung LPG 50 Kg.

Para pelaku dikenakan Pasal 55 
UU nomor 22 tahun 2021 tentang 
minyak dan gas bumi yang diubah 
UU RI nomor 6 tahun 2023 tentang 
penetapan peraturan pemerintah 
pengganti UU nomor 2 tahun 2022 
tentang cipta kerja menjadi UU 
Pasal 5 ayat 1 ancaman pidana 6 
tahun dan denda Rp 6 miliar.(Pra, 
ist, ant/dya)

SURABAYA-Polda Jatim menangkap 
empat orang pengoplos gas elpiji 
subsidi 3 Kg yang dipindah ke lpg non-
subsidi ukuran 12 Kg dan 50 Kg. 
Mereka berinisial MS, MM, AK dan SZ.

Polisi menjelaskan peran masing-
masing pelaku. SZ dan AK, mereka 
yang memindahkan isi gas tabung 
elpiji 3 Kg ke tabung non subsidi 12 Kg 
dan 50 Kg. Sementara MS dan MM 
berperan sebagai sopir dan kernet 
sekaligus membeli tabung-tabung 
elpiji di toko maupun pangkalan.

"Kita ungkap pada hari Senin 

tanggal 3 Maret sekitar pukul 13.00 
WIB yaitu berada di Kecamatan Perak, 
Kabupaten Jombang. Di mana yang 
kita amankan di sini ada 4 orang. Dua 
orang selaku dokter (sebutan 
pengoplos gas) dan satu selaku sopir 
d a n  s a t u  l a g i  s e l a ku  s e b a ga i  
penyuplai," kata AKBP Damus Asa, 
Kasubdit IV Tipidter Ditreskrimsus 
Polda Jatim di Mapolda Jatim, Selasa 
(4/3/2025).

"Tabung 3 Kg yang berisi gas 
kemudian dipindahkan isi gasnya 
dengan menggunakan alat pipa 

terbuat dari bahan logam (pen) yang 
disuntikkan pada bagian pentil 
masing-masing tabung Non subsidi 
(LPG 12 Kg dan LPG 50 Kg)," 
tambahnya.

Damus menjelaskan,  untuk 
pengisian elpiji 12 Kg membutuhkan 4 
hingga 5 tabung gas elpiji 3 Kg. 
Sedangkan untuk tabung gas elpiji 50 
Kg membutuhkan 20 sampai 22 
tabung gas elpiji 3 Kg.

"Setelah gas dipindahkan ke 
tabung LPG non subsidi, kemudian 
tabung tersebut ditutup menggunakan 
segel (yang diperoleh dengan membeli 
di toko online melalui Lazada) yang 
berisi gas tersebut dan tabung LPG 
siap diedarkan atau dijual," jelasnya.

Ia menerangkan, modus para 
pelaku ini membeli elpiji 3 Kg di toko 
atau pangkalan di wilayah Kabupaten 
Jombang dengan harga Rp 20 ribu 
hingga Rp 21 ribu. Setelah itu mereka 
oplos di tabung gas elpiji 12 Kg dan 50 
Kg.

Untuk tabung elpiji 12 Kg jual 
dengan harga Rp 130 ribu hingga Rp 
140 ribu dan tabung elpiji 50 Kg dijual 
sebesar Rp 550 ribu sampai Rp 575 
ribu per tabung.

"Di mana kegiatan ini sudah 

Subdit	IV	Tipidter	Ditreskrimsus	Polda	Jatim	mengungkap	empat	orang	pengoplos	elpiji	subsidi	3	kg	yang	
dipindah	ke	lpg	non-subsidi	ukuran	12	Kg	dan	50	kg	di	Mapolda	Jatim,	Selasa	(4/3/2025).	Ist

PT	Asuransi	Jiwa	Adisarana	Wanaartha	

(Wanaartha	Life)
OJK mencabut izin usaha Wanaartha Life pada 

5 Desember 2022. Perusahaan ini gagal bayar 

hingga Rp15 triliun. 

Asuransi	Jiwa	Bersama	(AJB)	Bumiputera	

1912
Perusahaan ini mengalami keterlambatan 

pembayaran klaim hingga bertahun-tahun. 

Total kerugiannya diperkirakan mencapai 

Rp13 triliun. 

PT	Asuransi	Jiwa	Kresna	(AJK)
Perusahaan ini mengalami gagal bayar pada 

tahun 2020. Kerugian yang dialami nasabah 

mencapai sekitar Rp6,4 triliun. 

PT	Asuransi	Jiwasraya	(Persero)
Perusahaan ini mengalami gagal bayar polis 

kepada nasabah terkait produk investasi 

Saving Plan. Kerugian negara dalam skandal 

korupsi Jiwasraya sebesar Rp 16,81 triliun.

PT	Asuransi	Jiwa	Bumi	Asih
OJK mencabut izin usaha perusahaan ini pada 

18 Oktober 2013. OJK mencatat Bumi Asih 

punya utang senilai Rp 85,6 miliar dari 10.584 

pemegang polis, baik polis asuransi 

perorangan maupun kumpulan.

(Ilustrasi)	Otoritas	Jasa	Keuangan	(OJK)	memantau	enam	perusahaan	asuransi	yang	bermasalah.	(Dok)

Kasus asuransi bermasalah 
terbesar di Indonesia 
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Hasto Ajukan 3 Pakar Hukum ke KPK untuk

 Jadi Ahli Meringankan 

Ia mengatakan, ahli pidana akan 
menjelaskan tentang persoalan 
mendasar penyidikan KPK dalam 
kasus suap yang melenceng dari 
putusan pengadilan yang telah 
berkekuatan hukum tetap. 

Pada putusan tersebut, kata dia, 
tidak ditemukan keterlibatan Hasto 
K r i s t i y a n t o  s e b a g a i  p e l a k u . 
"Sedangkan ahli hukum tata negara 
akan menjelaskan tentang perbuatan 
yang dilakukan Hasto sebagai Sekjen 
PDI-P ke KPU adalah tindakan yang 

sah karena merupakan pelaksanaan 
Putusan MA dan Fatwa MA," ucap dia. 

Diketahui, Hasto tersangka terkait 
k a s u s  s u a p  p ro s e s  Pe r g a n t i a n 
Antarwaktu (PAW) Anggota DPR dan 
perintangan penyidikan. Ia diduga 
m e n y u a p  k o m i s i o n e r  K o m i s i 
Pemilihan Umum (KPU) Wahyu 
Setiawan untuk meloloskan caleg PDI-
P Harun Masiku sebagai anggota DPR 
melalui mekanisme PAW serta meng-
halangi penyidikan terhadap Harun. 
(din, ant ist/dya)

diatur pada Pasal 65 
KUHAP tersebut, kami 
gunakan," ujar Ronny. 

Ronny mengatakan, 
t i m  k u a s a  h u k u m 
mengingatkan KPK agar 
patuh pada KUHAP dan 
menghormati hak-hak 
tersangka yang sudah 
ditegaskan di aturan 
perundang-undangan 
tersebut.  "Apalagi kami 
juga mengkhawatirkan 
a d a n y a  i n f o r m a s i 
perkara ini akan dikebut. 
J a n g a n  s a m p a i  K P K 
menghalalkan segala 
cara  dan melanggar 
aturan yang berlaku 
s e r t a  m e n a n g a n i 
p e r k a r a  i n i  s e c a r a 
tergesa-gesa," kata dia. 

"Hal seperti itu, kalau benar, justru 
dapat semakin menegaskan ada 
kepentingan politik atau ambisi 
pribadi di balik proses hukum yang 
berlaku," sambungnya. 

Ronny mengatakan, ahli hukum 
yang diajukan akan menjelaskan 
kepada penyidik KPK hasil eksaminasi 
yang dilakukan Universitas Wahid 
Hasyim pada 3-4 Februari 2025 sesuai 
keahlian mereka. 

JAKARTA - Sekretaris Jenderal (Sekjen) 
PDIP Hasto Kristiyanto melalui kuasa 
hukum mengajukan tiga ahli hukum 
kepada Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) pada Selasa (4/3/2025). 
Mereka terdiri dari dua ahli hukum 
pidana dan satu ahli hukum tata 
negara dari sejumlah universitas yang 
diajukan. 

"Surat permohonan menghadir-
kan ahli meringankan telah disampai-
kan ke KPK siang ini," kata kuasa 
hukum Hasto, Ronny Talapessy, dalam 
keterangan tertulis. 

Para ahli hukum yang diajukan 
adalah Aditya Wiguna Sagala dari 
Universitas Airlangga, Beniharmoni 
Harefa dari Universitas Pembangunan 
Nasional Veteran Jakarta, dan Idul 
R i s h a n  d a r i  U n ive r s i t a s  I s l a m 
Indonesia. 

Ronny mengatakan, pengajuan 
pemeriksaan ahli yang meringankan 
dalam tahap penyidikan ini adalah hak 
tersangka. 

Dia mengatakan, hal tersebut 
diatur dalam ketentuan Pasal 65 Kitab 
Undang-Undang Hukum Acara Pidana 
(KUHAP). "Ya, jadi setelah kami 
membahas di tim PH (penasehat 
hukum) dan sejalan dengan apa yang 
disampaikan Mas Hasto, maka di-
putuskan hak tersangka sebagaimana 

Tersangka	kasus	dugaan	suap	Hasto	Kristiyanto	(kiri)	tiba	untuk	menjalani	pemeriksaan	di	Gedung	Merah	Putih	KPK,	

Jakarta,	Rabu	(26/2/2025).	ANTARA

kepada wartawan, Selasa (4/3/2025).
Tessa mengatakan sejumlah 

barang bukti disita dari dua lokasi 
tersebut."Penggeledahan dilakukan 
dari pagi hingga sore hari. Dan hasil 
penggeledahan didapatkan barang 
bukti elektronik untuk kemudian 
dilakukan penyitaan," jelas Tessa.

KPK membuka penyidikan kasus 
dugaan korupsi. Kasus ini terkait 
pengerjaan proyek jalan di daerah 
Tebing Bulang, Musi Banyuasin.

“Dugaan tindak pidana korupsi 
dalam pekerjaan peningkatan Jalan 
Tebing Bulang Km 11 Jirak-Jembatan 
Gantung-Talang Simpang- Simpang 
Rukun Rahayu-Mekar Jaya pada Dinas 
PUPR Musi Banyuasin APBD 2018," 
kata Tessa.

KPK belum menjelaskan lebih 
detail terkait kasus tersebut. Tessa 
menyebutkan belum ada pihak yang 
ditetapkan tersangka dalam kasus 
korupsi  proyek jalan di  Tebing 
Bulang.(din, rls/dya)

" P e n y i d i k  K P K  m e l a k u k a n 
penggeledahan di lingkungan Pemkab 
Musi Banyuasin yang berlokasi di 
kantor dinas PUPR dan kantor Bagian 
Pengadaan Barang dan Jasa," kata jubir 
KPK, Tessa Mahardhika Sugiarto, 

JAKARTA	-	KPK membuka penyidikan 
kasus dugaan korupsi terkait pe-
ngerjaan proyek jalan di Tebing Bulang. 
Tim penyidik KPK juga telah meng-
geledah kantor dinas PUPR Musi Banyuasin 
dalam penyidikan perkara tersebut.

Jubir	KPK,	Tessa	Mahardhika	Sugiarto

Kantor PUPR Musi Banyuasin Digeledah Terkait 

Korupsi Jalan Tebing Bulang

Penyidik KPK 

melakukan 

penggeledahan di 

lingkungan Pemkab 

Musi Banyuasin yang 

berlokasi di kantor 

dinas PUPR dan kantor 

Bagian Pengadaan 

Barang dan Jasa,”

“

TESSA MAHARDHIKA 
SUGIARTO

Jubir KPK



perlambatan ini.
Kepala BPS Kota 

Malang, Umar Sjaifudin, 
mengungkapkan tren 
perlambatan ini sejalan 
dengan kondisi yang 
t e r j a d i  d i  t i n g k a t  
provinsi dan nasional. Ia 
menjelaskan pada 2024, 
pertumbuhan ekonomi 
nasional hanya sebesar 
5,03 persen, menurun 
dari 5,05 persen pada 
2023 dan 5,31 persen 
pada 2022. 

Sementara itu, di 
tingkat Provinsi Jawa 
Timur, pertumbuhan 
ekonomi juga melambat 
dari 6,07 persen pada 
2023 menjadi  5 ,41 
persen pada 2024.  

"Kalau pergerakan ekonomi 
nasional melambat, maka daerah-
daerah juga ikut terdampak. Jarang 
sekali terjadi pertumbuhan ekonomi 
di tingkat nasional dan provinsi 
melambat tetapi kabupaten atau kota 
mengalami lonjakan, kecuali ada 
proyek besar yang menjadi faktor 
pengungkit ," ujar Umar, Selasa 
(4/3/2025).  

6malangraya
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MALANG - Badan Pusat Statistik (BPS) 
Kota Malang mencatat pertumbuhan 
ekonomi Kota Malang pada 2024 
mengalami pelambatan dibanding 
tahun sebelumnya. Berdasarkan data 
terbaru, laju pertumbuhan ekonomi di 
kota ini hanya mencapai 5,41 persen, 
turun dari 6,07 persen pada 2023. 
Pemerintah Kota (Pemkot) Malang 
pun menyiapkan sejumlah langkah 
s t r a t e g i s  u n t u k  m e n g a t a s i  

mencatat pertumbuhan ekonomi yang 
paling rendah dengan andil hanya 3,8 
persen. 

Menanggapi laporan BPS tersebut, 
Wali Kota Malang, Wahyu Hidayat, me-
nyatakan pihaknya akan melakukan 
evaluasi menyeluruh untuk menentu-
kan langkah-langkah strategis dalam 
meningkatkan kembali pertumbuhan 
ekonomi pada tahun mendatang.  

"Kami akan melihat lebih detail 
sektor mana saja yang mengalami 
perlambatan dan apa penyebabnya. 
Dengan begitu, kami bisa mengambil 
kebijakan yang tepat untuk kembali 
mendorong pertumbuhan ekonomi 
Kota Malang," ujar Wahyu.  

Mantan Sekretaris Daerah (Sekda) 
Kabupaten Malang ini juga menyoroti 
sektor perdagangan sebagai salah satu 
pilar utama ekonomi Kota Malang. 
Menurutnya, sektor ini memiliki 
potensi besar untuk mendorong 
pertumbuhan ekonomi, sehingga 
perlu mendapat perhatian khusus 
dalam strategi pemulihan.  

"Iya, kami akan telusuri lebih 
lanjut bagaimana sektor perdagangan 
bisa semakin diperkuat. Insyaallah, 
kami optimistis di 2025 pertumbuhan 
ekonomi Kota Malang bisa kembali 
naik," tambahnya.   (Santi/Dya)

Meski mengalami perlambatan, 
Umar menyampaikan Kota Malang 
masih menunjukkan daya saing yang 
cukup baik dibanding daerah lain di 
Jawa Timur. Dari 38 kabupaten/kota di 
provinsi ini, menurutnya Kota Malang 
menempati posisi kelima dalam 
pertumbuhan ekonomi. 

"Kota Surabaya menempati pe-
ringkat pertama dengan pertumbuhan 
5,76 persen, diikuti oleh Kabupaten 
Sidoarjo (5,73 persen), Kabupaten 
Gresik (5,54 persen), dan Kabupaten 
Pasuruan (5,45 persen)," tambahnya. 

Menurut Umar, terdapat empat 
sektor utama yang menjadi penyokong 
utama ekonomi Kota Malang, yakni 
perdagangan (29,22 persen), industri 
pengolahan (27,09 persen), konstruksi 
(12,43 persen), dan jasa pendidikan 
(7,19 persen). Keempat sektor ini 
secara keseluruhan menyumbang 
hampir 75 persen terhadap struktur 
distribusi dan pertumbuhan Produk 
Domestik Regional Bruto (PDRB) Kota 
Malang pada 2024.  

Selain itu, sektor transportasi dan 
pergudangan juga memberikan 
kontribusi yang cukup signifikan 
dengan andil terhadap pertumbuhan 
ekonomi sebesar 12,63 persen. 
Sementara itu, sektor real estate 

BATU - Dinas Pariwisata (Disparta) 
Kota Batu akan mengkaji ulang 
pelaksanaan sejumlah event dalam 
kalender wisata 2025. Hal ini 
di lakukan menyusul  kebijakan 
efisiensi anggaran yang diberlakukan 
sesuai aturan dari pemerintah pusat. 
Kepala Disparta Kota Batu, Onny 
Andrianto, mengatakan pengkajian 
ulang tersebut bertujuan untuk 
menyesuaikan program dengan 
alokasi dana yang tersedia, tanpa 
mengurangi  daya tarik sektor 
pariwisata Kota Batu.  

Menurut Onny, meski kalender 
wisata 2025 telah disusun dan 
mencakup puluhan agenda, revisi 
tetap diperlukan untuk menyesuaikan 
dengan kondisi keuangan daerah. 
Beberapa even dipertimbangkan 
untuk dikurangi atau disesuaikan agar 
tetap berjalan efektif.  

“Kalender wisata sudah ada, tetapi 
karena ada efisiensi anggaran, 
kemungkinan akan dilakukan revisi. 
Kami masih mengkaji ulang even-even 
yang tetap bisa dilaksanakan dengan 
anggaran yang tersedia,” ujar Onny, 
Selasa (4/3/2025).  

Pada kalender wisata 2025, Onny 
menyebutkan terdapat sebanyak 72 
event pariwisata yang mencakup 
berbagai kegiatan unggulan. Beberapa 
di antaranya, yakni event olahraga 
ekstrem seperti downhill, peringatan 
Hari Jadi Kota Batu, serta Batu Art 
Flower Festival yang menjadi daya 
tarik utama setiap tahun.  

Selain itu, menurutnya juga 
terdapat event internasional seperti 
kejuaraan paralayang yang rutin 
digelar di Kota Batu. “Event-event 
unggulan tetap ada,  termasuk 
paralayang tingkat internasional dan 
festival tahunan. Namun, kami akan 
melihat kembali mana yang bisa tetap 
berjalan dalam kondisi efisiensi 
anggaran ini,” jelasnya.  

Te r k a i t  j u m l a h  e v e n  ya n g  
berpotensi dikurangi, Onny menyebut 
p i h a k n y a  m a s i h  m e l a k u k a n  
pembahasan lebih lanjut bersama 
ja jaran internal  Disparta  dan 
Pemerintah Kota Batu. Keputusan 
final, sambungnya, akan ditetapkan 
setelah dilakukan kajian mendalam 
mengenai dampak pengurangan 
tersebut terhadap promosi wisata 

utama keberhasilan sektor pariwisata 
Kota Batu adalah jumlah kunjungan 
wisatawan. Untuk 2025, Disparta Kota 
Batu menargetkan angka kunjungan 
wisata mencapai 11,5 juta orang. 

Target ini, dikatakannya lebih 
tinggi dibandingkan capaian tahun 
2024 yang mencapai 11.005.189 
wisatawan, terdiri dari 10,9 juta 
wisatawan domestik dan 241.205 
w i s a t a w a n  m a n c a n e g a r a .     
(Santi/Dya)

daerah.  
“Iya, kalender 

event 2025 masih 
d a l a m  t a h a p  
pembahasan. Untuk 
r e v i s i  k a p a n  
d i l a ku ka n ,  ka m i  
u p a y a k a n  
secepatnya  agar  
p e r s i a p a n  t e t a p  
berjalan lancar,”  
katany.  

L e b i h  l a n j u t ,  
m e s k i p u n  a d a  
k e m u n g k i n a n  
pengurangan event, 
beberapa agenda 
wisata yang telah 
dijadwalkan tetap dipersiapkan sesuai 
r e n c a n a .  D i s p a r t a  b e r u p a y a  
memastikan agar acara-acara yang 
terselenggara tetap mampu menarik 
kunjungan wisatawan dalam jumlah 
besar.  

“Intinya, nanti akan ada revisi 
sesuai dengan kebijakan efisiensi 
anggaran,” tambahnya.  

Dalam kesempatannya ini, Onny 
juga menuturkan salah satu indikator 

Terdampak Efisiensi, 

Disparta Kota Batu Kaji Ulang Kalender Wisata 2025 

Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat.	(Santi/Lenteratoday)

Rabu, 05 Maret 2025

BPS Catat Pertumbuhan Ekonomi Kota Malang 

Turun Jadi 5,41% di 2024

Batu	Flower	Art	Carnival,	salah	satu	event	tahunan	di	Kota	Batu.	

(Iskandar/Lenteratoday)
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POTOSI - Bus jatuh ke jurang di Bolivia 
selatan pada Senin (3/3/2025) 
menewaskan sedikitnya 31 orang. 
Sebelum jatuh, bus bertabrakan 
dengan truk pikap. sehingga jumlah 
korban tewas di jalan raya daerah 
tersebut dalam beberapa hari terakhir 
menjadi hampir 70 orang, kata 

penyelidik.
D i k e t a h u i ,  k e c e l a k a a n  d i  

Departemen Potosi—setingkat  
provinsi—itu terjadi dua hari setelah 
bus lainnya bertabrakan dengan 
sesama bus di Kota Uyuni hingga 
menewaskan sedikitnya 37 orang. 

Dikutip dari AFP pada Selasa 

pembunuhan dan menyebabkan 
cedera serius, sedangkan pakar 
forensik sedang menyisir lokasi 
kecelakaan untuk mencari bukti. 

Kecelakaan mengerikan sering 
terjadi di jalan pegunungan Bolivia 
yang sempit. Kecelakaan lalu lintas 
menewaskan rata-rata 1.400 orang 
setiap tahun di negara berpenduduk 
sekitar 12 juta jiwa itu, menurut data 
pemerintah. 

Potosi menyumbang 10,6 persen 
dari semua kecelakaan lalu lintas, 
menurut Observatorium Keamanan 
Warga Bolivia. 

Sepanjang tahun ini, lebih dari 120 
orang tewas di jalan-jalan departemen 
tersebut. 

Pada 17 Februari, sedikitnya 30 
orang tewas setelah sebuah bus terjun 
ke jurang yang dalam di pinggiran 
Potosi. 

Pihak berwenang mengatakan, 
dugaan penyebab kecelakaan itu 
karena pengemudi sedang mengebut. 
(AFP, ist/nei)

(4/3/2025), kecelakaan Senin itu 
terjadi sekitar 90 kilometer di utara 
K o t a  P o t o s i  d a n  m e l i b a t k a n  
pengunjung festival Oruro. 

Kali ini orang-orang meninggalkan 
Kota Andes setelah karnaval akhir 
pekan untuk kembali ke tempat 
asalnya. 

Para penyelidik mengatakan 
mereka menduga pengemudi truk 
pikap itu menyebabkan tabrakan 
dengan menyeberang jalur ke jalur lalu 
l i n t a s  ya n g  b e rl awa n a n  a ra h ,  
menabrak bus, yang kemudian jatuh ke 
jurang sedalam setengah kilometer.

Kecelakaan tersebut mengakibat-
kan 22 orang terluka. 

Sementara itu, pengemudi truk 
pikap itu masih ditahan di rumah sakit, 
tempat ia dirawat karena luka-
lukanya, kata juru bicara polisi 
Limberth Choque. 

K a n t o r  k e j a k s a a n  u m u m  
mengatakan, pengemudi itu sedang 
d i s e l i d i k i  a t a s  k e m u n g k i n a n  

Kecelakaan Bus di Bolivia Tewaskan Hampir 70 Orang

TEL	 AVIV - Pemerintah Israel di-
laporkan sedang menyiapkan "rencana 
neraka" untuk menekan Hamas. 
Tujuannya agar Hamas membebaskan 
sandera lebih lanjut tanpa penarikan 
pasukan dari wilayah Palestina. 

Caranya ialah dengan meningkat-
kan blokadenya di Gaza. Hal itu di-
lakukan saat gencatan senjata yang 
telah berlangsung selama enam 
minggu dalam ketidakpastian. 

Diketahui, saat ini tidak ada tanda-
tanda menuju fase kedua yang akan 
dimulai akhir pekan lalu. Maka, kedua 
belah pihak mengambil langkah-
langkah darurat untuk kembali ke 
posisi perang. 

Pemerintah PM Israel Benjamin 
Netanyahu dilaporkan telah membuat 
p e r s i a p a n  u n t u k  m e l a m p a u i  
penangguhan makanan dan bahan 
bakar yang diumumkan pada Minggu. 

Hal ini untuk melaksanakan 
program isolasi yang terus ditingkat-
kan di jalur pantai dan populasinya 
yang berjumlah sekitar 2,2 juta, 
menurut stasiun radio publik nasional, 
Kan, yang mengatakan, pemerintah 
menyebut program tersebut sebagai 
"rencana neraka". 

Dikutip dari The Guardian pada 
Selasa (4/3/2025), rencana tersebut 
akan melibatkan pemutusan pasokan 
listrik dan air yang tersisa, dan me-
mindahkan warga Palestina di Gaza 
utara kembali ke selatan, untuk mem-
buka jalan bagi kemungkinan dimulai-
nya kembali perang skala penuh. 

Sementara itu, Menteri Per-
tahanan Israel, Israel Katz telah meng-
instruksikan Pasukan Pertahanan 
Israel (IDF) untuk membuat persiapan 
untuk kembali bertempur, menurut 
situs berita Walla. 

Mulai Rabu (5/3/2025), mereka 
akan bertugas di bawah kepala staf 
baru, Mayor Jenderal Eyal Zamir, yang 
telah menjadi pendukung penggunaan 
kekuatan yang sangat besar untuk 
mencapai kemenangan yang cepat dan 
menentukan atas sisa-sisa Hamas di 
Gaza. 

Sementara itu, ada laporan di 
media Arab, bahwa Hamas juga 
bersiap untuk dimulainya kembali 
pertempuran. 

Al-Araby Al-Jadeed dari Qatar 
melaporkan,  Hamas dan faksi  
bersenjata lainnya telah kembali ke 
posisi perang, dengan mereka yang 
menyandera warga Israel untuk 
m e l a n j u t k a n  l a n g k a h - l a n g k a h  
keamanan yang lebih ketat. 

Hamas juga menyatakan telah 
mengekstraksi  bahan peledak 
berkekuatan tinggi dari senjata Israel 
yang tidak meledak yang ditembakkan 
selama perang, untuk digunakan 
dalam bom pinggir  ja lan j ika 
pertempuran dimulai lagi. 

Perundingan gencatan senjata 
t e r h e n t i  s e j a k  J u m a t .  I s r a e l  
mengusulkan perpanjangan fase 
pertama gencatan senjata hingga 20 
April, yang mencakup Ramadan dan 
Paskah Yahudi. Sebagai imbalan, 

dikutip oleh Kan pada hari Senin 
mengatakan bahwa Hamas mungkin 
menyetujui perpanjangan yang lebih 
pendek pada fase pertama dengan 
pembebasan sejumlah sandera.

Selama enam minggu fase pertama 
gencatan senjata, sekitar 600 truk bantuan, 
sebagian besar berupa makanan dan 
bahan bakar, menyeberang ke Gaza 
setiap hari, hampir sama dengan 
jumlah rata-rata sebelum perang. 
Pemerintah Israel berpendapat bahwa 
pengiriman bantuan diambil alih oleh 
Hamas dan bahwa sudah ada 
persediaan kebutuhan pokok yang 
cukup banyak di wilayah tersebut.

“Ada banyak makanan dan pasokan 
di Gaza – 4.200 truk dikirim setiap minggu 
selama gencatan senjata ini, cukup 
untuk beberapa bulan,” kata juru bicara 
pemerintah, David Mencer. (The Guardian, 
Al-Araby, Al-Jadeed, reuters, ist/nei)

separuh sandera akan dibebaskan dan 
sisanya akan dibebaskan setelah 
kesepakatan damai yang langgeng 
dicapai.

Masih ada 59 sandera Israel yang 
belum kembali dari Gaza, tetapi 
otoritas Israel yakin sedikitnya 34 
orang sudah tewas.

Netanyahu telah menghubungkan 
usulan tersebut dengan utusan khusus 
AS, Steve Witkoff, meskipun sejauh ini 
Witkoff belum membicarakannya.

Hamas menolak usulan Israel 
karena dianggap melanggar perjanjian 
gencatan senjata yang ditandatangani 
pada Januari. Perjanjian tersebut 
menyatakan bahwa pembebasan 
sandera harus diikuti dengan penari-
kan pasukan Israel dari titik-titik strategis 
di Gaza, termasuk koridor Philadelphia 
yang memisah-kan Gaza dan Mesir.

Seorang diplomat dari negara Arab 

Israel Siapkan 'Rencana Neraka' untuk Menekan Hamas di Gaza

Tenda-tenda	berjejer	di	pinggir	jalan,	mengelilingi	reruntuhan	bangunan	yang	hancur	akibat	

perang	Israel-Hamas	di	Jabalia,	Gaza	utara,	18	Februari	2025.	(AFP)

Petugas	tanggap	darurat	bekerja	di	lokasi	dan	sebuah	bus	yang	hancur	terlihat	setelah	terguling	ke	jurang	menyusul	

tabrakan	dengan	kendaraan	di	sepanjang	jalan	raya	di	Lenas,	Potosi,	Bolivia	selatan,	Senin	(3/3/2025).	(Reuters)
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Ibu Hamil Puasa? 
Ini yang Harus 
Diperhatikan

ruangan, khususnya saat siang hari, 
untuk mencegah dehidrasi, pusing, 
dan kelelahan.

Kondisi	 Ibu	 Hamil	 yang	 Kurang	
Bagus	Saat	Berpuasa

Ada beberapa kondisi ibu hamil 
yang kurang disarankan untuk 
berpuasa, demi menjaga kesehatan 
dan kesejahteraan janinnya, antara 
lain:

Hyperemesis	 Gravidarum	 (Mual	
Muntah	Berlebih	pada	Kehamilan)

Pada usia kehamilan awal ini juga 
banyak ibu hamil yang mengalami 
morning sickness atau hyperemesis 
g r a v i d a r u m  ( m u a l  m u n t a h 
berlebihan). Pada kondisi ini, ibu 
h a m i l  t i d a k  d i a n j u r k a n  u n t u k 
berpuasa.

Memiliki	 Kadar	 Hemoglobin	 yang	
Rendah
Kadar hemoglobin yang rendah 
menunjukkan adanya risiko terjadinya 
anemia. Ibu hamil dengan anemia 
justru membutuhkan asupan protein 
dan zat besi  untuk mendukung 
t u m b u h  ke m b a n g  j a n i n  s e c a ra 
optimal.

Ibu	Hamil	dengan	Diabetes
B e r p u a s a  b a g i  p e nya n d a n g 

diabetes saja memerlukan kiat khusus, 
apalagi bagi penderita diabetes yang 
sedang hamil. Secara umum, berpuasa 
d a p a t  m e n i n g k a t k a n  r i s i k o 
hipoglikemia atau turunnya kadar gula 
dalam darah. Hal ini tentu berbahaya 

bagi kondisi kesehatan ibu hamil dan 
janin. Maka dari itu, ibu hamil dengan 
diabetes kurang dianjurkan untuk 
berpuasa.

Mengeluarkan	Flek	atau	Perdarahan
Ketika  mengalami  f lek  atau 

perdarahan, ibu hamil sebaiknya tidak 
m e l a n j u t k a n  p u a s a n y a .  Ya n g 
dikhawatirkan adalah jika perdarahan 
terjadi semakin parah, yang bisa 
menyebabkan perkembangan dan 
kesehatan janin terganggu.

Dispepsia	atau	Maag
Dispepsia atau maag yang kerap 

dialami ibu hamil juga menjadi salah 
satu kondisi yang tidak disarankan 
untuk berpuasa .  Apabi la  tetap 
memaksakan puasa, dikhawatirkan 
dapat memperparah kondisi gangguan 
pencernaan yang dialami.

Trimester	 Kehamilan	 yang	 Aman	
Berpuasa

Pada fase hamil, ibu akan mengalami 
3 trimester. Trimester pertama pada 
usia 0 hingga 12 minggu, janin masih 
dalam proses pembentukan bagian 
organ tubuh dan juga bagian otak. 
Pada saat ini, janin membutuhkan 
b a nya k  n u t r i s i  d a r i  i b u  u n t u k 
membentuk pertumbuhannya.

Sebaiknya pada usia trimester 
pertama, ibu hamil disarankan agar 
tidak menjalankan ibadah puasa.Sebab 
di  masa ini   pertumbuhan dan 
p e r k e m b a n g a n  j a n i n  m a s i h 
membutuhkan nutrisi dan gizi dari 
makanan yang ibu konsumsi. (nei,ist/dya)

hamil perlu minum 2,5 sampai 3 liter 
per harinya.

Jangan	Dipaksa
Jangan memaksakan bila tidak 

kuat berpuasa dan lebih baik segera 
berbuka. Sebab, ibu hamil termasuk 
golongan yang mendapat keringanan 
untuk boleh tidak berpuasa.

Rutin	Melakukan	Pemeriksaan	USG
Pastikan ibu selalu memantau 

perkembangan bayi secara berkala 
melalui  pemeriksaan USG atau 
ultrasonografi. Pemeriksaan ini juga 
dilakukan untuk melihat apakah air 
ketubannya cukup atau kurang, 
sehingga dokter bisa menentukan 
apakah aman atau tidak melakukan 
ibadah puasa.

"Ingat, sebelum melakukan puasa, 
sebaiknya harus berkonsultasi ke 
dokter. Dengan konsultasi ini, Anda 
bisa meminta rekomendasi apa yang 
boleh atau tidak dilakukan selama 
puasa," tutup dr. Dinda.

Istirahat	yang	cukup
Meskipun banyak ibadah yang 

dilakukan pada malam hari, usahakan 
ibu hamil memiliki waktu tidur dan 
istirahat yang cukup, minimal 6-8 jam 
sehari.

Hindari	stres	dan	aktivitas	berat
Kurangi aktivitas berat dan stres, 

supaya ibu hamil tidak mengalami 
keletihan selama menjalani puasa. 
Selain itu, ibu hamil juga dianjurkan 
untuk membatasi aktivitas di luar 

SELAMA bulan Ramadan, umat Islam 
diwajibkan untuk berpuasa. Namun, 
terdapat beberapa kategori orang 
y a n g  d i b o l e h k a n  u n t u k  t i d a k 
berpuasa, salah satunya adalah wanita 
hamil.

Ya Moms, ibu hamil bisa mengganti 
puasa Ramadan di lain hari apabila 
sudah mampu atau dapat mengganti 
puasa dengan membayar fidyah. 
Tapi, bagaimana bila ibu hamil merasa 
mampu dan tetap ingin berpuasa? Apa 
yang harus diperhatikan?

Kata Dokter soal Beberapa Hal 
yang Perlu Diperhatikan Bila Ibu 
Hamil Ingin Berpuasa

Dokter Spesialis Kebidanan dan 
Kandungan, dr. Dinda Derdameisya, 
Sp.OG mengatakan, ada beberapa 
kondisi yang harus diperhatikan 
apabila ibu hamil ingin berpuasa. Apa 
saja?

Ibu	Hamil	Harus	Fit
Pastikan ibu hamil dalam kondisi 

sehat, serta tidak ada mual dan 
muntah berlebihan. Sebab, kondisi 
mual dan muntah bisa memperberat 
puasa.

Kalori	Harian	Tercukupi
Kalori harian harus tercukupi dan 

bisa dibagi dalam tiga waktu makan, 
yakni sahur, waktu berbuka dan saat 
setelah salat tarawih.

Cukupi	Kebutuhan	Cairan
Jangan lupa untuk mencukupi 

kebutuhan cairan saat sahur dan 
berbuka puasa. Ingat, setidaknya ibu 
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APPLE secara resmi meluncurkan 
Apple Developer Academy ke-4 di 
Indonesia, yang berlokasi di Tuban, 
Bali. Program ini bertujuan untuk 
mengembangkan bakat digital 
lokal.

Apple Developer Academy, atau 
Apple  Academy,  merupakan 
p r o g r a m  p e l a t i h a n  t a l e n t a  
teknologi informasi (information 
t e c h n o l o g y / I T )  u n t u k  
pengembangan aplikasi  iOS.  
Akademi sudah dibuka di Indonesia 
sejak 2018, bermitra dengan 
institusi pendidikan tinggi lokal, 
yakni Binus di Bumi Serpong Damai 
(BSD), Universitas Ciputra di 
Surabaya, dan Infinite Learning di 
Batam.

"Pengkodean adalah cara yang 
hebat untuk mendapatkan pengakuan 
di dunia dan Apple Developer 
Academy akan membantu lebih 
b a n y a k  o r a n g  d i  I n d o n e s i a  
mewujudkan ide-ide mereka," kata 
Susan Prescott, Vice President of 
Worldwide Developer Relations Apple, 
dalam pernyataan resmi.

"Komunitas pengembang di  
Indonesia telah menciptakan begitu 
banyak aplikasi luar biasa dan kami 
tidak sabar untuk menyambut para 
pelajar ini serta membantu lebih 
banyak lagi calon pengembang untuk 
meningkatkan keterampilan mereka, 
membangun bisnis, dan memberikan 
dampak positif bagi komunitas 
mereka." Kata Susan Prescott, Vice 
President of Worldwide Developer 

Apple	Developer	Academy	
Bagian	dari	Investasi	Apple	di	
Indonesia

Apple Developer Academy juga 
menjadi bagian dari investasi 
perusahaan di Indonesia. Apple 
memilih Skema Pengembangan 
Inovasi yang meminta perusahaan 
mendorong inovasi dilakukan dari 
dalam negeri.

M e n u r u t  M e n t e r i  P e r -
industr ian ,  Agus  Gumiwang 
Kartasasmita, investasi Skema 
Pengembangan Inovasi Apple di 
Indonesia ini bernilai USD 160 juta 
atau sekitar Rp 2,62 triliun (kurs 
Rp 16.380 per dolar AS) yang 
dibayar hard cash untuk periode 
2026 - 2028. Bersamaan dengan 
itu,  Kemenperin memproses 

sertifikat TKDN untuk Apple yang 
rencananya keluar saat  bulan 
Ramadan 2025.

Sebelumnya, Menperin Agus 
menjelaskan, bahwa terjadi juga 
negosiasi yang cukup alot, untuk me-
minta Apple membangun fasilitas pusat 
penelitian dan pengembangan (RnD 
center) di RI. Apple disebutnya selama ini 
hanya memiliki satu RnD center di 
luar AS, yang berada di Brasil.

Pembangunan RnD center Apple 
di  RI  tersebut menjadikannya 
sebagai yang kedua di dunia dan 
yang pertama di kawasan Asia. RnD 
center Apple di Indonesia dijanjikan 
akan melibatkan kampus besar, 
termasuk ITB, UI, UGM, hingga ITS. 
(nei,ist/dya)

merasakan bekerja di dunia teknologi, 
saya sangat menantikan untuk 
memulai perjalanan saya di Apple 
Developer Academy di kampung 
halaman saya di Bali," ujar Marry.

"Ini adalah kesempatan luar biasa 
b a g i  s aya  u n t u k  t i d a k  h a nya  
mempelajari keterampilan baru, tetapi 
juga berinteraksi dengan pelajar lain 
dan semoga memulai masa depan baru 
serta kembali berkarier di bidang 
teknologi, yang saya sukai."

Apple Developer Academy sudah 
hadir di Indonesia sejak 2018. 
Program ini telah melahirkan lebih 
dari 2.500 pengembang aplikasi, 
dengan 90 persen lulusannya telah 
mendapatkan pekerjaan di berbagai 
sektor seperti pendidikan, e-commerce, 
transportasi, dan lain sebagainya.

Relations Apple
Kelas perdana Apple Developer 

Academy di Bali diikuti lebih dari 100 
peserta dari berbagai latar belakang, 
berusia 18 hingga 56 tahun dan 
berasal dari 32 kota di seluruh 
Indonesia. Kampus Bali ini juga 
m e n j a d i  a k a d e m i  p e r t a m a  d i  
Indonesia yang membuka pintu bagi 
pelajar internasional dari 11 negara 
lain.

Marry Kusuma, warga asli Bali, 
menjadi salah satu pelajar angkatan 
pertama Apple Developer Academy 
Bali. Marry pernah berkarier sebagai 
konsultan IT tapi berhenti karena 
pandemi dan beralih menjadi pebisnis 
rumahan online.

"Sebagai seseorang yang pernah 

Apple Developer Academy ke-4 

di Indonesia Resmi Dibuka

Sejumlah	siswa	mengikuti	proses	diskusi	di	laboratorium	utama	saat	peluncuran	UC	Apple	Developer	Academy	di	
Universitas	Ciputra,	Surabaya,	Jawa	Timur,	Rabu	(7/8).	ANTARA	FOTO/Moch	Asim/pd/am.



H A R I A N

liststyle

yang baik. Dengan demikian, bahan 
ini membuat pakaian tidak mudah 
ku s u t  d a n  nya m a n  d i g u n a k a n 
meskipun cuaca sedang panas.

Rayon
Terbuat dari serat selulosa yang 

alami, rayon merupakan salah satu 
kain baju yang tidak mudah kusut. 
Rayon adalah bahan bertekstur 
lembut dan anti kusut sehingga dapat 
dengan mudah kembali sesuai bentuk 
semula. Sebagai catatan, rayon, linen, 
dan bahan lain yang menyerap 
kelembaban dengan baik harus 
dikeringkan dengan hati-hati.

Nylon
Bahan baju yang tidak mudah 

kusut selanjutnya adalah kain nylon. 
Bahan ini biasanya digunakan untuk 
membuat pakaian olahraga. Pasalnya, 
nylon merupakan kain yang kuat dan 

anti kusut

Spandeks
Salah satu contoh kain 

yang tidak mudah kusut 
adalah spandeks atau 

lycra. Sebab, bahan 
baju ini terbuat dari 

campuran serat 
p o l i u r e t a n 

d e n g a n  s e r a t 
kain lain, mulai 
dari polyester, 
 (nei,ist/dya)

Polyester
Polyester adalah kain yang sangat 

serbaguna,  karena bisa disulap 
menjadi kemeja, gaun formal, hingga 
pakaian olahraga. Kabar baiknya lagi, 
kain ini tidak mudah kusut sehingga 
tak perlu sering-sering disetrika.

Justru, apabila kamu menyetrika 
kain polyester, lalu melipatnya dalam 
keadaan masih panas, akan tercipta 
lipatan yang harus kamu setrika lagi 
sebelum dikenakan. Jadi, lebih baik 
simpan pakaian berkain polyester di 
lemari tanpa disetrika.

Polyester juga termasuk kain yang 
tahan lama, sehingga kamu dapat 
memakainya selama bertahun-tahun 
tanpa harus khawatir kainnya pudar 
atau sobek. Kain yang awet ini juga 
juga tahan noda, mudah dibersihkan, 
dan terjangkau.

Wool
Wool adalah kain yang dapat 

terurai secara hayati karena terbuat 
dari bulu domba. Meskipun tidak 
begitu cocok untuk cuaca Indonesia 
y a n g  p a n a s ,  t a p i  k a m u  b i s a 
mempertimbangkan baju wool jika 
tinggal di wilayah dingin dengan curah 
hujan tinggi.

Karena terbuat dari bulu domba, 
wool tidak mudah kusut. Setelah 
dicuci,  pakaian hangat ini akan 
kembali ke bentuk semula. Namun, 
jangan sekali-kali mengeringkan kain 
wool karena dapat membuat seratnya 
menyusut.

Lyocell
Lyocell atau tencel 

a d a l a h  k a i n 
l e m b u t  d a n 

Menyetrika pakaian bisa menjadi 
pekerjaan yang menjemukan dan 
melelahkan bagi beberapa orang. Oleh 
karena itu, banyak yang mencari jenis 
k a i n  y a n g  t a h a n  k u s u t  u n t u k 
menghindari kesulitan tersebut.

Pakaian yang tidak mudah kusut 
sangat membantu kita dalam efisiensi 
waktu, lho. Sebagai contoh, saat 
waktumu terbatas untuk bersiap-siap 
ke suatu acara, kamu enggak perlu 
repot-repot meluangkan waktu untuk 
menyetrika pakaian lagi.

Kamu bisa langsung mencomot 
pakaian anti kusut dari lemari dan 
auto terlihat rapi. Jadi, sebaiknya 
m u l a i l a h  m e n g o l e ks i  s e j u m l a h 
pakaian yang kainnya tidak mudah 
kusut .  Sebagai referensi ,  simak 
rekomendasinya di bawah ini.

Jenis	Kain	yang	Tidak	Mudah	Kusut
Berikut ini beberapa pilihan kain 

bebas kusut dari Thread Logic untuk 
k a m u  ya n g  i n g i n  m e n g h i n d a r i 
penggunaan setrika.

Satin
Jenis kain yang tidak mudah kusut 

pertama adalah satin. Bahan baju 
dengan permukaan yang halus dan 
mengkilap ini tidak mudah kusut saat 
digunakan karena sifat kaku dan 
lembutnya membuat bentuk satin 
terus terjaga. Namun, bahan ini 
mungkin akan berkerut ketika dilipat.

hypoallergenic yang umum digunakan 
untuk membuat baju serta gaun 
perempuan. Daya serapnya 50% lebih 
tinggi daripada katun, dan tidak 
mudah kusut.

Kain ini juga tahan lama serta 
elastis, sehingga ideal untuk pakaian 
olahraga. Namun, sama seperti wool, 
lyocell juga tidak cocok dengan mesin 
pengering alias harus dikeringkan di 
bawah terik matahari.

Denim
Celana maupun jaket jeans yang 

kamu miliki tidak perlu disetrika. Itu 
karena denim diproduksi dari serat 
kapas yang tebal, sehingga sifatnya 
kaku dan tidak mudah kusut.

Bahkan, denim sebenarnya tidak 
boleh disetrika sama sekali. Sebab, 
suhu panas akan membuat seratnya 
rusak. Kalaupun harus disetrika, 
pastikan suhunya sedang atau sekitar 
60 derajat celcius.

Knit
Sesuai namanya, kain knit (rajut) 
merupakan tekstil yang dihasilkan dari 
proses saling mengaitkan benang alias 
rajut. Sifatnya berbeda dengan kain 
tenun, karena knit lebih fleksibel 
dan mudah dibentuk menjadi 
potongan-potongan kecil.

K a i n  r a j u t  j u g a  b i s a 
memberi kehangatan seperti 
wool, tapi tetap cocok untuk 
cuaca Indonesia karena 
tidak terlalu tebal. Selain 
itu, kainnya juga ringan jadi 
terasa nyaman dikenakan 
sehari-hari.

Linen
Bahan l inen juga 

termasuk jenis kain yang 
t idak  mudah kusut . 
A d a p u n  k a i n  y a n g 
b e r a s a l  d a r i  s e r a t 
t a n a m a n  r a m i  i n i 
memiliki kemampuan 
menyerap kelembaban 

10 Rabu , 05 Maret 2025

Tidak Suka Menyetrika?
 Pilih Jenis Kain Ini! 

Kain Satin Kain Denim Kain Polyster Kain Woll



Banjir	Kepung		...	(dari	Hal	1)

AKTIVITAS	 warga di Jakarta, Bogor, 
Depok, Tangerang, hingga Bekasi 
( J a b o d e t a b e k )  p a d a  S e l a s a 
(4/3/2025) lumpuh akibat banjir. 
BPBD DKI Jakarta melaporkan banjir 
melanda dua area kota administrasi 
yakni Jakarta Selatan dan Jakarta 
Timur dengan t inggi  muka a ir 
mencapai 300 cm. Sebanyak 323 unit 
rumah dan 1.251 jiwa terdampak 
kejadian ini.

D e p u t i  B i d a n g  Pe n a n g a n a n 
D a r u r a t  B N P B  M a y j e n  T N I 
Lukmansyah telah menyerahkan 
bantuan logistik berupa 200 lembar 
matras, 100 lembar terpal, 200 paket 
sembako, 100 paket makanan siap saji 
dan seperangkat hygiene kit.

Berdasarkan pemantauan visual di 
lapangan, banjir belum surut di 
beberapa kelurahan terdampak, 
seperti Kelurahan Pejaten Timur, 
K e l u r a h a n  K a m p u n g  M e l a y u , 
Kelurahan Cawang, hingga Kelurahan 
Cilandak Timur.

Kemudian sebanyak 140 unit 
rumah di Kota Bekasi dan 15 unit 
rumah di Kabupaten Bekasi terendam 
banjir dengan tinggi muka air sekitar 
150 sampai 200 cm.

BPBD Kota Bekasi  mencatat 
sebanyak tujuh kecamatan terdampak 
banjir, antara lain Kecamatan Bekasi 
Timur, Bekasi Utara, Bekasi Selatan, 
Medan Satria, Jatiasih, Pondok Gede 
dan Rawalumbu.

Sedangkan di Kabupaten Bekasi, 
hujan disertai kiriman air dari sungai 
di bagian hulu menyebabkan banjir di 
enam kecamatan, yaitu Kecamatan 
Cibarusah, Serang Baru, Setu, Cikarang 
Utara, Cibitung dan Tambun Utara.

Selanjutnya, BPBD Kabupaten 
Tangerang melaporkan sebanyak 350 
unit rumah terdampak banjir di 
Pagedangan, Kabupaten Tangerang, 
Banten. Banjir terjadi karena Sungai 
Cimanceuri meluap yang dipicu oleh 
hujan lebat pada Minggu (2/3/2025).

BPBD Kabupaten Tangerang 
melakukan pendataan dan evakuasi 
warga terdampak.  Berdasarkan 
laporan per Selasa (4/3/2025), banjir 
berangsur surut.

Selain itu banjir juga merendam 15 
titik di sejumlah kecamatan di Kota 
Depok,  Jawa Barat pada Selasa 
(4/3/2025).

"Terjadi banjir di beberapa titik 
lokasi di Kota Depok," kata Kabid 
Penanggulangan Bencana Dinas 
Damkar Kota Depok Denny Romulo 
kepada wartawan.

Denny menuturkan saat  in i 
pihaknya masih melakukan pendataan 
jumlah warga  yang terdampak 
bencana banjir. Berikut daftar wilayah 
yang terendam banjir di Kota Depok, 
ya k n i  J a l a n  K a m p u n g  K a p l i n g , 
Kecamatan Pancoran Mas, Jalan Utan 
J a y a  C i t a y a m ,  h i n g g a  P e r u m 
Sukmajaya Permata.

Sementara itu, BPBD Kabupaten 
Bogor melaporkan hari ini masyarakat 

setempat membersihkan material 
lumpur pascabanjir. Sebanyak 346 
warga masih bertahan di lokasi 
pengungsian di  Majelis Taklim 
Miftahul Ghina Al Idris dan rumah di 
RT 03/01.

Tercatat sebanyak 204 unit rumah 
terdampak, 24 unit rumah rusak 
ringan, satu unit rumah rusak sedang, 
16 unit rumah rusak berat, satu unit 
jembatan putus dan satu unit fasilitas 
pendidikan terdampak.

S e b e l u m n y a ,  p a d a  S e n i n 
(3/3/2025), Kepala BNPB Letjen TNI 
Suharyanto telah meninjau langsung 
k e  K e c a m a t a n  C i s a r u a  d a n 
memberikan bantuan logistik kepada 
warga terdampak.

S u h a r y a n t o  m e n e g a s k a n 
pemerintah pusat melalui BNPB 
m e m a s t i k a n  k e s e l a m a t a n 
masyarakat menjadi hal yang utama 
dan mempersiapkan rencana relokasi 
tempat tinggal yang lebih aman.

90%	Kiriman,	Ini	Siasat	Pramono
Banjir Jakarta 90% merupakan 

kir iman dari  Bogor  in i  meng-
akibatkan puluhan RT di Jakarta 
terdampak. Setidaknya 1.229 warga 
terdampak terpaksa harus  di-
ungsikan.

Merespons bencana musiman 
tersebut, Gubernur Jakarta Pramono 
Anung mengatakan akan menangani 
banjir Jakarta berdasarkan jenisnya. 
Dia menyebut ada tiga jenis banjir 
yang terjadi di Jakarta, yakni banjir 
rob, banjir lokal, dan banjir kiriman 
dari daerah lain.

“Untuk banjir lokal, kami sudah 
mulai pengerukan di mana-mana, 
sumur resapan juga kami fungsikan 
kembali,” ujar Pramono saat ditemui 
di Balai Kota Jakarta. 

Pramono mengklaim banj ir 
kiriman di Jakarta sudah berkurang 
dibandingkan dengan tahun-tahun 
sebelumnya. Menurut dia, hal ini 
karena telah ada dua waduk, yakni 
Waduk Cimahi dan Waduk Sukamahi, 
untuk menampung air. Meski begitu, 
Pramono menyebut dua waduk ini 
saja masih belum cukup untuk 
menangani banjir Jakarta.

Gubernur  Jakarta  Pramono 
Anung meninjau segara langsung 
kondisi pintu air Manggarai di Jakarta 
Selatan. Menurut dia, ketinggian air 
saat ini sudah mencapai 850 cm atau 
dikatakan siaga 2.

“Hari ini kami secara khusus 
m e n g a d a k a n  ra p a t  ya n g  a g a k 
mendadak secara khusus karena 
memang seperti kita ketahui bersama 
dan tadi teman-teman media juga 
lihat sendiri secara langsung bahwa 
tinggi permukaan air di Manggarai ini 
sudah 850 kalau tinggi permukaan air 
di Manggarai sudah 850 artinya 
Jakarta sekarang sudah siaga dua,” 
kata  Pramono,  Jakarta ,  Selasa 
(4/3/2025).

“Saya meminta pintu air untuk 
mulai dibuka supaya beban tidak 
lebih banyak ke timur, terutama di 
Ciliwung karena di Ciliwung saat ini 

masyarakat menghadapi beban yang 
sangat tinggi pak wali kota setempat 
juga menyampaikan seperti itu dan 
m e m a n g  s a y a  s u d a h  m e m i n t a 
beberapa pintu air dibuka,” lanjutnya.

Selain untuk membuka pintu air, 
dia juga meminta seluruh pompa air 
yang mendorong air ke laut untuk 
diaktifkan seluruhnya. Diketahui saat 
ini baru 200 dari 500 pompa yang aktif 
bekerja.

Terakhir, Pramono juga meminta 
operasi  modif ikasi  cuaca  yang 
dilakukan oleh BPBD Jakarta untuk 
dilakukan. Sebab menurut dia, banjir 
yang melanda sejumlah wilayah di 
Jakarta saat ini bukan diakibatkan 
curah hujan Jakarta yang tinggi 
melainkan air kiriman dari Bogor. 

Jabar	Soroti	Alih	Fungsi	Lahan
Terpisah, Gubernur Jabar, Dedi 

Mulyadi, menegaskan pihaknya akan 
melakukan evaluasi tata ruang di 
wilayah Jabar pekan depan untuk 
mengatasi masalah ini.

Dia bilang, Jabar merupakan 
daerah yang paling banyak terjadi alih 
fungsi lahan, sehingga keseimbangan 
ekosistem tak berjalan dan meng-
akibatkan bencana banjir.

"Selasa depan kita rapat kordinasi 
bupati, wali kota se-Jabar bersama 
menteri ATR/BPN untuk evaluasi tata 
ruang di Jabar, termasuk hilangnya 
daerah resapan air, daerah hijau dan 
daerah pesawahan yang paling besar 
adalah Jabar," ungkap Dedi di sela 
rakor dengan seluruh kepala daerah 
se-Jabar serta Menteri ATR/BPN, 
N u s r o n  W a h i d  d a n  M e n t e r i 
Perhubungan, Dudy Purwaghandhi di 
Kantor Bupati Karawang, Selasa 
(4/3/2025).

Dedi menegaskan, hilangnya 
ruang terbuka hijau, hutan maupun 
sawah menjadi biang kerok wilayah 
Jabar sebagai langganan banjir.

Selain itu, ia pun ingin bantuan 
untuk warga terdampak banjir tidak 
hanya terhenti melalui bantuan 
sembako, tetapi harus ada langkah 
konkret agar bencana tersebut tidak 
terulang di masa depan.

"Hilangnya ruang terbuka hijau, 
hutan, sawah itu penyebab banjir. Soal 
bantuan? Sudah cukup lah, yang perlu 
diperlukan adalah masa depan, karena 
kebiasan kita setiap bencana longsor, 
banjir selesai di bantuan sembako, 
saya nggak mau itu," tandasnya.

Soal banjir di Desa Karangligar, 
Ke c a m a t a n  Te l u k j a m b e  B a ra t , 
Karawang, Dedi menyebut sudah 
menemukan solusi  bagi  warga 
setempat, yaitu dengan membangun 
rumah kolong.

"Solusinya adalah saya akan 
b a n g u n k a n  r u m a h  d a r i  t i n g g i 
lantainya 2,5 meter. Jadi rumahnya 
rumah kolong, di atasnya boleh 
bambu, kayu," kata Dedi.

AHY:	Akibat	Curah	Hujan
Menteri Koordinator (Menko) 

B i d a n g  I n f r a s t r u k t u r  d a n 
Pembangunan Kewilayahan Agus 
H a r i m u r t i  Yu d h o y o n o  ( A H Y ) 

mengatakan, bencana banjir yang 
terjadi di wilayah Jabodetabek dan 
daerah lainnya disebabkan oleh curah 
hujan t inggi .  AHY mengeklaim 
pemerintah menaruh perhatian 
khusus terhadap masyarakat yang 
terdampak banjir. 

"Kita tentunya menaruh perhatian 
khusus kepada masyarakat yang 
terdampak bencana banjir di berbagai 
kota. Di Jabodetabek sendiri, Bekasi 
juga cukup parah, dan beberapa 
wilayah Indonesia lainnya. Tentu ini 
akibat dari curah hujan yang tinggi, 
cuaca ekstrem," ujar AHY di Kompleks 
Istana Kepresidenan Jakarta, Selasa 
(4/3/2025).

Pemerintah tengah menyiapkan 
mitigasi untuk mencegah dampak 
banjir di Jabodetabek meluas.

"Kami tentunya bersama dengan 
s e l u r u h  j a j a r a n  k h u s u s n y a 
Kementrian Pekerjaan Umum (PU) 
yang juga memiliki berbagai upaya 
untuk menghadirkan solusi langsung. 
Jadi kami ingin mencegah lebih 
buruknya banjir," ujar AHY. 

Pe n ga m a t  p e rko t a a n ,  Yaya t 
Supriatna menyoroti buruknya tata 
kelola air dan semakin menyusutnya 
kawasan resapan sebagai penyebab 
utama meluasnya genangan.

"Run-off semakin tinggi, genangan 
pun semakin luas, otomatis banjir 
m e r a t a  k e  m a n a - m a n a .  I n i 
menunjukkan bahwa hampir semua 
kota kita memiliki drainase yang 
buruk," ujarnya, Selasa (4/3/2025).

Yayat menjelaskan, salah satu 
faktor utama banjir di Jabodetabek 
adalah hilangnya daerah resapan air 
akibat masifnya pembangunan.

Kawasan hijau seperti kebun dan 
hutan yang dulu berfungsi sebagai 
penyerap air kini banyak berubah 
menjadi permukiman.

Ia mencontohkan kondisi Bogor 
dan Puncak, yang tidak hanya meng-
alami peningkatan curah hujan, tetapi 
juga longsor hingga infrastruktur yang 
rusak, seperti jembatan ambruk.

" B a nya k  r u m a h ,  j a l a n ,  d a n 
jembatan yang sebelumnya berada di 
jalur aliran sungai atau drainase besar, 
k i n i  b e r u b a h  m e n j a d i  a r e a 
permukiman," jelasnya.

Yayat juga menyoroti fenomena 
pembangunan permukiman yang 
semakin merambah hingga ke tepi 
sungai, seperti yang terjadi di Bekasi.

"Sepanjang kiri dan kanan sungai 
sudah berubah jadi perumahan. 
M a s a l a h n y a ,  m e r e k a  h a n y a 
membangun tembok pemisah, bukan 
tanggul yang kuat untuk menahan air. 
Akibatnya, kapasitas sungai tidak 
bertambah, sementara debit air terus 
meningkat karena tak ada pengerukan 
atau  perluasan mulut  sungai ," 
tegasnya.

Ia pun menekankan perlunya 
pengelolaan drainase yang lebih baik, 
serta upaya serius untuk memper-
t a h a n k a n  d a n  m e m p e r b a n ya k 
kawasan resapan air agar bencana 
banjir tak terus berulang di masa 
m e n d a t a n g . ( w i d ,  d i n  i s t ,  a n t , 
kcm/dya)

Sambungan
H A R I A N
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Laila Mufidah: Pemkot Harus Hadir! 
Jangan Biarkan Warga Jalan Sendiri

Butuh	Green	House	Mini	
dan	Solar	Cell	

Warga yang aktif melestarikan 
urban farming di Kendangsari ini 
t e r u s  b e r j u a n g  d i  t e n g a h 
keterbatasan mereka. Ancaman 
hujan dan membengkaknya biaya 
p ro d u ks i  a d a l a h  t a n t a n ga n 
tersendiri bagi warga. Mereka 
berusaha tetap menjalankan 
program tersebut.

Apalagi saat ini ketahanan 
pangan mandiri menjadi salah . 
"Warga tak boleh berjalan terjadi. 
Pemkot harus hadir mendukung 
program ketahan pangan mandiri 
yang digalang warga kampung. 
Caranya, fasilitasi mereka," tandas 
Laila Mu�idah. 
Saat  ini ,  warga Kendangsari 

mengimpikan green house mini untuk 
melindungi sayuran dari ancaman 
hujan. Warga saat ini juga dibebani 
listrik karena setiap hidroponik perlu 
siraman air rutin dengan pompa. 

Warga berharap ada intervensi 
dari Pemkot Surabaya akan kebutuhan 
teknis seperti ini. Para pelaku urban 
f a r m i n g  d i  Ke n d a n g s a r i  i n g i n 
didukung Solar  Cel l ,  agar  b isa 
menghemat energu. 

"Kami berharap Dinas Pertanian 
dan Ketahanan Pangan Kota Surabaya 
memperhatikan warga yang sudah 
b e r t a h u n - t a h u n  m e n j a l a n k a n 
program urban farming. Green House 
mini dan Solar Cell mestinya bisa 
diupayakan. Kalau tidak dari APBD ya 
CSR perusahaan bisa diarahkan ke 
Kendangsari," desak Laila.

D i a  t a k  i n g i n  k e b e r a d a a n 
kelompok tani dan kemandirian warga 
hanya dibutuhkan Pemkot saat acara 
seremoni. "Pada saat ada kunjungan, 
semua dioprak-oprak. Dengan dalih 
membawa nama Surabaya, warga 
manut."

Tapi  pada saat  warga butuh 
dukungan, lanjutnya, Pemkot mestinya 
juga saling menguatkan. "Selama 
Pemkot mampu sebaiknya dibantu. 
Atau paling tidak mendata pihak 
perusahaan untuk menyebar CSR 
mereka membantu warga dalam 
ketahanan pangan mandiri, " tutupnya. 
(Adv, Ama/Dya)

luas. Tidak hanya warung makan yang 
dibangun warga sendiri, tapi bisa 
masuk pasar yang lebih besar.

Wa r g a  b e r s y u k u r  j i k a  b i s a 
b e r m i t r a  d e n g a n  h o t e l  a t a u 
supermarket. Semua panen urban 
f a r m i n g  o r g a n i k  d i  K a m p u n g 
Kendangsari bisa ditampung pihak 
yang telah bekerjasama. Namun 
h i n g ga  k i n i ,  i m p i a n  i t u  b e l u m 
terwujud. Walhasil, kondisi urban 
fa r m i n g  d i  ka m p u n g  i n i  m u l a i 
menyusut.

"Salah satunya karena ancaman 
h u j a n  y a n g  b e r k e p a n j a n g a n . 
Hidroponik salah satu yang dihindari 
adalah kena hujan langsung. Kami 
ingin Pemkot membantu mini green 
house,"  kata  Wahyu Agustiana, 
k o o r d i n a t o r  u r b a n  f a r m i n g 
Kendangsari RT 01/RW 05.

Dengan tetap menyuplai warung 
makan dan lalapan, warga yang 
tergabung dalam Kelompok Tani Maju 
B e r s a m a  i t u  t e t a p  k o n s i s t e n 
menggerakkan warga untuk urban 
farming. Dengan media pot dan 
hidroponik, warga tetap melanjutkan 
program kampung itu.

Dengan kemandiriannya, warga 
memasarkan lewat medsos dan 
warung terdekat dari kampung. 
Branding online warga menjadikan 
program urban farming Kendangsari 
cukup dikenal. Saat ini ada 20 anggota 
dari warga yang aktif  membuat 
gerakan tersebut. 

SURABAYA -Wakil Ketua DPRD 
S u r a b a y a  L a i l a  M u � i d a h 
mendorong agar urban farming di 
seluruh kampung di Surabaya 
terus dikembangkan. Selain bisa 
untuk ketahanan dan produk 
pangan mandiri, juga membuat 
kampung asri. 

Mulai sayur sawi, kangkung, 
brokoli, selada, tomat, hingga 
cabe. Seperti yang terjadi di 
Kampung Kendangsari Gang 1, 
Kecamatan Tenggilis Mejoyo, 
Surabaya. Warga kampung ini bisa 
menikmati hasilnya. Selain bisa 
untuk kebutuhan harian sendiri 
juga bisa menyuplai warung-
warung dan lalapan sehingga 
bernilai ekonomi.

Namun seiring berjalannya waktu, 
situasinya mulai berubah. Tidak 
sesegar dan seproduktif dulu. Pada 
awal diciptakan Kampung Ijo pada 
sekitar 2020, sekali panen bisa 
mendapat omzet sampai Rp 7 juta. 
Dengan durasi panen setiap 1,5 bulan. 

N a m u n  s e t e l a h  l i m a  t a h u n 
berjalan, media hidroponik yang 
semula mencapai 25 titik kini tinggal 
12 titik,  yang terdiri dari 2.000 lubang 
hidroponik. Sementara hasil panennya 
pun juga tidak sebaik sebelumnya.

J i k a  k o n d i s i  i n i  d i b i a r k a n , 
keberlangsungan kampung yang 
berjuluk Kampung Ijo Kendangsari itu 
dipertaruhkan. Warga yang sudah 

secara mandiri membangun Kampung 
Ijo selama lima tahun itu belum ada 
dukungan optimal  dari  Pemkot 
Surabaya.

“Tugas semua pihak untuk terus 
menjaga dan mempertahankan urban 
farming. Budidaya sayur di media pot 
dan hidroponik adalah cara tepat 
mewujudkan ketahanan pangan di 
perkotaan," kata Wakil Ketua DPRD 
S u r a b a y a  L a i l a  M u � i d a h  s a a t 
b e r k u n j u n g  k e  K a m p u n g  I j o 
K e n d a n g s a r i ,  d i k u t i p  S e l a s a 
(4/3/2025).

Politisi perempuan PKB ini meng-
apresiasi kemandirian warga Kampung 
Kendangsari me-lahirkan Kampung 

Ijo. Namun dirinya lebih 
mengapresiasi jika 

kemandirian warga 
itu juga didukung 
Pemkot Surabaya. 
Diketahui  selama 
l i m a  t a h u n 
m e n j a l a n k a n 
p r o g r a m  u r b a n 
f a r m i n g  w a r g a 
m e n g a k u  b e l u m 
mendapat dukungan 
optimal Pemkot.

W a r g a  d i 
Kendangsari ingin 
P e m k o t 
memberikan solusi 
agar Kampung Ijo 
mendapat jaringan 
pasar yang lebih 

Wakil	Ketua	DPRD	Kota	Surabaya,	Laila	Mufidah,	mengunjungi	'Kampung	Ijo'	Kendangsari	Surabaya.	Warga	RT	01	RW	05	
menggalakkan	urban	farming	dengan	sistem	hidroponik.	(Ist)	

DPRD Dorong Urban Farming di Kampung Surabaya


